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EDITORIAL
O fortalecimento das políticas públicas voltadas 

para a Primeira Infância, com foco na promoção 

da saúde de nossas crianças e adolescentes, 

desde a gestação, por meio da puericultura, 

é uma prioridade para a Câmara Municipal de 

Fortaleza. Aqui, produzimos, aprimoramos, 

votamos e aprovamos iniciativas que modernizam 

e aperfeiçoam nossa rede de saúde pública, 

sobretudo a Atenção Básica.

Neste sentido, também fiscalizamos e apoiamos 

iniciativas do Executivo. E foi com esse objetivo 

que lançamos o livro “Unidade Amiga da Primeira 

Infância”, publicação que aborda o programa 

da Prefeitura de Fortaleza que agrega valor às 

práticas de cuidado com as crianças durante os 

primeiros mil dias de vida.

Nesta edição do Câmara Notícias, abordaremos 

os detalhes da publicação, que foi produzida em 

parceria com a Secretaria Municipal da Saúde 

(SMS). Também mostraremos a aprovação da 

criação de quatro novos Conselhos Tutelares em 

Fortaleza, a programação especial realizada pelo 

Legislativo para celebrar o Dia Internacional da 

Mulher e o recebimento, pelo EDHAL, do relatório 

do Comitê da Cruz Vermelha sobre o impacto da 

violência armada em Fortaleza. Boa leitura!

EDHAL RECEBE RELATÓRIO DO COMITÊ 
DA CRUZ VERMELHA SOBRE O IMPACTO 
DA VIOLÊNCIA ARMADA EM FORTALEZA

ESCRITÓRIO DE DIREITOS HUMANOS INTENSIFICA 
AÇÕES EM DEFESA DO DIREITO À MORADIA 

Pautando as situações de violência vivenciadas pela população em Fortaleza, o  Escritório 

de Direitos Humanos e Assessoria Jurídica Popular Dom Aloísio Lorscheider (EDHAL) e a 

presidente da Comissão de Direitos Humanos da Câmara Municipal de Fortaleza, Adriana 

Nossa Cara (PSOL), receberam do Comitê Internacional da Cruz Vermelha relatório com o 

diagnóstico de pessoas que foram deslocadas de suas casas em razão da violência.

Segundo o coordenador do EDHAL, Cláudio Silva, o Escritório contribuiu para a elaboração 

do relatório. Ele destaca a importância do diagnóstico para o avanço na legislação, 

garantindo a segurança jurídica para as pessoas nessa situação. A presidente da Comissão 

de Direitos Humanos, Adriana Nossa Cara (PSOL), reforçou que é importante ver a realidade 

dos deslocados urbanos e enfrentar a problemática com políticas públicas efetivas. “A partir 

desse diagnóstico que eles apresentaram, iremos traçar estratégias dentro da Comissão 

para um atendimento eficaz que garanta a dignidade e proteção dessas famílias”, ressaltou.

O relatório aponta a ausência de sistemas de informações, registros ou cadastros. De acordo 

com o documento, o único dado disponível a que o estudo teve acesso foi elaborado pelo 

Núcleo de Moradia e Habitação da Defensoria Pública do Estado do Ceará, baseado nos 

seus atendimentos, e revela o número de mais de 500 pessoas obrigadas a se deslocar em 

razão da violência urbana entre novembro de 2017 e julho de 2018 em Fortaleza.

Além disso, o documento reforça a necessidade de criação de políticas públicas exclusivas 

para as pessoas em situação de deslocamento por conta da violência, como a garantia de 

atendimento emergencial e em regime de plantão na rede de saúde, assistência social, 

habitação, bem como a elaboração de leis que as amparem juridicamente e resguardem os 

seus direitos.

No mês de março, o Escritório de Direitos 

Humanos e Assessoria Jurídica Popular Dom 

Aloísio Lorscheider (EDHAL), da Câmara 

Municipal de Fortaleza, intensificou as ações 

voltadas para a garantia do direito à moradia. A 

agenda de trabalho contou com o atendimento 

das comunidades dos residenciais Cidade 

Jardim I e José Euclides Ferreira Gomes e a 

participação no Seminário “Direito a ter Direito”, 

realizado pela Comissão de Direitos Humanos e 

Cidadania da Assembleia Legislativa do Ceará.

As comunidades dos residenciais José Euclides 

Ferreira Gomes, do bairro Jangurussu, e 

Cidade Jardim 1, do bairro José Walter, foram 

acolhidas pelo EDHAL e pelo Centro de Apoio 

Operacional da Cidadania do Ministério 

Público Estadual (CAO Cidadania). Na reunião, 

os moradores solicitaram o ordenamento e a 

gestão dos residenciais, bem como a garantia 

a direitos básicos, como o acesso à saúde, à 

assistência social e às escolas públicas da região 

para as crianças e os adolescentes que residem 

nos conjuntos habitacionais.

O Ministério Público, por meio do CAO 

Cidadania, comprometeu-se a receber as 

questões individuais e pontuais. Já as situações 

de violações aos direitos humanos serão 

acolhidas em conjunto com o Escritório, com 

a construção de uma agenda de trabalho 

para garantir aos moradores em situação de 

vulnerabilidade o acesso a direitos fundamentais. 

Além disso, foi proposta uma audiência pública 

com os órgãos de Habitação, que tratam de 

outros serviços, como educação e saúde, tanto 

em nível municipal, Prefeitura de Fortaleza, 

como também Governo do Estado e Federal. 

Já o Seminário, conduzido pelo deputado 

estadual Renato Roseno (PSOL), teve como 

objetivo ouvir as demandas dos movimentos 

sociais e das associações da sociedade civil sobre 

pautas e reivindicações relacionadas aos direitos 

humanos, inclusive relacionadas às questões 

de moradia, bem como prestar contas sobre a 

atuação da Comissão de Direitos Humanos da 

Assembleia Legislativa do Ceará. 

O evento contou com a participação, por meio 

de videoconferência, do Ministro dos Direitos 

Humanos e da Cidadania, Sílvio Almeida, que 

falou do seu planejamento, da atuação para 

a defesa dos direitos humanos no Brasil e se 

colocou à disposição para vir ao Estado do 

Ceará para também discutir esse planejamento. 
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VEREADOR PROPÕE CRIAÇÃO DE 
UNIDADE DE CONSERVAÇÃO PARA 
TARTARUGAS MARINHAS NAS 
PRAIAS DO FUTURO E 
DA SABIAGUABA

Em tramitação na Câmara Municipal de Fortaleza, o Projeto de Lei no 

599/2021 cria a unidade de conservação Refúgio da Vida Silvestre (REVIS) 

das Tartarugas Marinhas das Praias do Futuro e da Sabiaguaba, de autoria 

do vereador Gabriel Aguiar (PSOL). A medida tem como base a legislação 

federal e estadual que versa sobre o Sistema Nacional e Estadual das 

Unidades de Conservação e o Plano Diretor Participativo de Fortaleza.

Em relatório técnico anexado ao projeto, o Instituto Verde Luz registrou 

encalhes de tartaruga-verde (Chelonia mydas), oliva (Lepidochelys olivacea), 

tartaruga-de-pente (Eretmochelys imbricata) e cabeçuda (Caretta caretta), 

além de diversos ninhos no litoral de Fortaleza, especialmente ao longo 

das Praias do Futuro e da Sabiaguaba. A ocorrência de encalhes, conforme 

o parecer técnico, indica que essas praias são locais de alimentação e 

descanso dessas espécies e a ocorrência de ninhos evidencia que são áreas 

de nidificação.

Conforme a proposta, a unidade de conservação enquadra áreas públicas e 

particulares, no litoral leste de Fortaleza, com o objetivo de preservar:

I – os ambientes naturais únicos criados pela associação de características 

geológicas, geomorfológicas e correntes marinhas dos locais de alimentação 

e reprodução das tartarugas marinhas;

II – a diversidade biológica, incluídas as espécies insulares, ameaçadas de 

extinção ou migratórias que utilizam a área para alimentação, reprodução 

e abrigo, das seguintes espécies de tartarugas marinhas conhecidas como 

cabeçuda; tartaruga-verde; tartaruga-de-couro; tartaruga-de-pente; e 

tartaruga-oliva;

III – os bens e serviços ambientais prestados pelos ecossistemas marinhos, a 

fim de conciliar, de forma peculiar, os interesses de conservação da natureza 

com os do turismo ecológico.

NÚCLEO GESTOR DE 
REVISÃO DO PLANO DIRETOR 
APRESENTA PROCESSO 
PARTICIPATIVO NA CÂMARA 
MUNICIPAL DE FORTALEZA

Os vereadores receberam, durante o Grande Expediente da sessão 
plenária, o Núcleo Gestor de Revisão do Plano Diretor Participativo 
para apresentação do processo na Câmara Municipal. O momento 
contou com a presença do secretário Municipal de Governo, Renato 
Lima; da coordenadora Especial de Projetos Integrados do Município, 
Manuela Nogueira; do coordenador adjunto de Articulação Política, 
Pedro Rocha; e da representante do consórcio Quanta Gênesis, 
Fernanda Costa.

O vereador Paulo Martins (PDT), presidente da Comissão do 
Plano Diretor na Casa, declarou: “A cidade precisa discutir e estar 
presente nesses debates. Temos o desafio de equilibrar todos os 
interessados nesse tema, sejam os movimentos sociais de habitação, 
os movimentos voltados ao meio ambiente ou da construção civil”.

O secretário Renato Lima agradeceu o espaço concedido no 
Legislativo e explicou: “O papel desse Núcleo Gestor é guardar a 
metodologia do processo de discussão. Ao longo de 2022, fizemos 

palestras, reuniões, e, em paralelo, iniciamos um processo para 
licitação de uma consultoria que vem nos ajudando a fazer o processo 
de escuta comunitária. A determinação do Prefeito é de que esse 
Plano seja exaustivamente debatido com a cidade”.

Segundo a coordenadora Especial de Projetos Integrados do 
Município, Manuela Nogueira, o Plano Diretor é a lei principal do 
urbanismo da nossa cidade: “É ele que indica onde pode ou não 
construir, quais são as regras. É muito importante que uma cidade que 
vem evoluindo tão rápido traga uma nova proposta principalmente 
com o foco de reduzir as desigualdades, aumentar a sustentabilidade 
e trazer uma melhor vida para o cidadão de Fortaleza”.

O Plano Diretor vigente é de 2009 e muita coisa mudou até então. Por isso, é importante que se atualize. A revisão serve para verificar o que foi 

e o que não foi implementado. Depois disso, é importante definir os ajustes e as propostas necessárias para que tudo fique de acordo com as 

novas necessidades e demandas da cidade.

POR QUE REVISAR O PLANO DIRETOR?

1a ETAPA (janeiro, fevereiro 

e março): mobilização e 

sensibilização, com um 

plano de trabalho e análise 

crítica. Já foram realizados 

39 fóruns territoriais e 6 

seminários temáticos.

2a ETAPA (abril, maio e 

junho): leitura da cidade. 

Fase atual do processo, 

estão sendo feitos 

diagnóstico propositivo e 

caderno de memória do 

processo participativo. 

Também serão realizados 

39 fóruns territoriais e 6 

seminários temáticos neste 

período.

3a ETAPA (julho, agosto e 

setembro): elaboração da 

proposta. É a próxima fase, 

na qual será elaborada a 

proposta para o novo plano. 

Estão planejados 39 fóruns 

territoriais e 6 seminários 

temáticos. Também ocorrerá 

a eleição dos delegados que 

participarão da Conferência 

da Cidade na última etapa.

4a ETAPA (outubro, novembro 

e dezembro): compatibilização 

e validação da minuta de lei. 

Acontecerá audiência pública, 

seminário de preparação da 

Conferência da Cidade e a 

própria Conferência.

CONFIRA AS ETAPAS DO PROCESSO PARTICIPATIVO DE REVISÃO DO PLANO DIRETOR:

VEREADOR
GABRIEL 
AGUIAR (PSOL)
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CÂMARA 
MUNICIPAL 
GARANTE 
RECURSOS PARA 
EDUCAÇÃO, 
MOBILIDADE E 
URBANIZAÇÃO

O Legislativo Municipal, a fim de 

garantir recursos para Educação, 

Mobilidade e Urbanização, autorizou 

a Prefeitura de Fortaleza a realizar a 

contratação de operações de crédito 

junto ao Banco de Desenvolvimento 

da América Latina (CAF), ao Banco 

do Brasil, à Caixa Econômica Federal 

e a outras instituições financeiras por 

meio de cinco projetos.

Para as obras de saneamento, 

drenagem, mobilidade e arborização, 

o Legislativo autorizou o crédito de 

US$ 150 milhões. De acordo com 

o Prefeito José Sarto (PDT), 65% 

dos recursos serão aplicados em 

obras de saneamento, drenagem 

e pavimentação, principalmente 

em áreas vulneráveis, beneficiando 

mais de 240 mil pessoas, em 40 

bairros da cidade. Dentre eles, 

Parangaba, Vila Velha, Genibaú, 

Planalto Ayrton Senna, Caça e 

Pesca, Siqueira e Rosalina. Outros 

15% serão investidos em obras 

viárias de mobilidade urbana, 9% 

para arborização e 10% para demais 

projetos.

Na área de Educação, os 

investimentos serão de mais de R$ 

350 milhões. A estratégia contempla 

DIÁLOGO
Uma comissão de parlamentares 
liderada pelo presidente da Câmara 
Municipal de Fortaleza, Gardel Rolim 
(PDT), e composta pelos vereadores 
Bruno Mesquita (PL), Adail Junior (PDT), 
Iraguassú Filho (PDT) e Didi Mangueira 
(PDT), recebeu conselheiros tutelares 
e ouviu as demandas da categoria. 
Os profissionais entregaram ao chefe 
do Legislativo um documento com 
sugestões de mudanças.

De uma forma geral, as reivindicações 
apresentadas visam garantir aos 
conselheiros melhores condições 
de trabalho, tanto em questões de 
infraestrutura como salariais. Algumas 
das solicitações foram contempladas 
por meio de emendas ao projeto que 
cria quatro novos Conselhos Tutelares. 
As proposições aprovadas são de 
autoria dos vereadores Bruno Mesquita 
(PL) e Iraguassú Filho (PDT).

A população de Fortaleza elegeu, 

no mês de março, 481 Agentes de 

Cidadania e Controle Social (ACCS) 

de Fortaleza, para o biênio 2023/2024. 

O processo eleitoral, organizado pela 

Prefeitura de Fortaleza, por meio 

da Coordenadoria de Participação 

Social (CPS), foi realizado com urnas 

eletrônicas, utilizando o mesmo banco 

de dados de eleitores do Tribunal 

Regional Eleitoral do Ceará (TRE-CE).

Os ACCS eleitos vão atuar nos 39 

territórios da cidade, distribuídos nas 

áreas das 12 Regionais de Fortaleza. 

Os agentes são membros da sociedade 

civil eleitos para representar o território 

no qual residem, buscando melhorias 

para as respectivas comunidades e 

informando as reais necessidades da 

área à Prefeitura de Fortaleza. Eles 

também mobilizam e participam de 

fóruns territoriais e do planejamento 

dos trabalhos da gestão, por meio do 

Ciclo de Planejamento Participativo, 

ocasião em que são escolhidas as 

propostas prioritárias de cada território 

da cidade para análise na Câmara 

Municipal de Fortaleza.

a construção de novas Escolas de Tempo Integral e Parcial, 

Escolas Areninhas e novos Centros de Educação Infantil, com 

o objetivo de ampliar a oferta de vagas para os estudantes da 

rede municipal de ensino de Fortaleza. Ao todo, serão 76 novas 

unidades escolares na capital.

Segundo o Prefeito José Sarto (PDT), as novas unidades serão 

construídas prioritariamente nas áreas mais periféricas da cidade, 

aliando a expansão da rede educacional ao desenvolvimento 

social e cultural dos bairros. “Nosso investimento será feito, de 

maneira prioritária, em zonas com maior vulnerabilidade social 

e com mais baixos Índices de Desenvolvimento Humano (IDHs). 

Esta é a principal linha guia que temos seguido para a instalação 

de novos equipamentos educacionais. E aquelas que não serão 

construídas em zonas de periferia irão atender a demandas 

reprimidas de bairros densamente povoados. Com isso, iremos 

oferecer qualidade de ensino e novas oportunidades aos nossos 

alunos”, apontou.

OS INVESTIMENTOS NA 
EDUCAÇÃO CONTEMPLAM A 
CONSTRUÇÃO DE: 

Centros
de Educação 
Infantil

17

Escolas 
de Tempo 
Integral

10

Escolas 
de Tempo 
Parcial

3

Escolas 
Areninhas46

POPULAÇÃO ELEGE 
AGENTES DE CIDADANIA 
E CONTROLE SOCIAL

Pautando o fortalecimento da política 

de proteção da criança e do adolescente 

em Fortaleza, os vereadores aprovaram 

o Projeto de Lei Ordinária no 62/2023, de 

iniciativa do Executivo, que cria quatro 

novos Conselhos Tutelares, ampliando 

para 12 o número de órgãos na capital. 

A proposição deverá ser sancionada pelo 

Executivo e publicada em Diário Oficial.

O objetivo, como destacou o Prefeito 

José Sarto (PDT), é garantir que todas as 

12 Regionais disponham de um Conselho 

Tutelar, para o efetivo cumprimento dos 

direitos das crianças e dos adolescentes. 

A medida prevê a instalação de dois 

Conselhos ainda neste ano e de outros 

dois em 2024. Cada órgão criado será 

composto de cinco membros, escolhidos 

por meio de votação pela população de 

Fortaleza para um mandato de quatro 

anos, permitida uma recondução, 

mediante novo processo de escolha. 

PARLAMENTARES 
APROVAM CRIAÇÃO 
DE QUATRO NOVOS 
CONSELHOS 
TUTELARES
EM FORTALEZA
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GARDEL ROLIM ANUNCIA CRIAÇÃO DA PROCURADORIA 
DA MULHER NA CÂMARA MUNICIPAL DE FORTALEZA

O presidente da Câmara Municipal de Fortaleza, 

vereador Gardel Rolim (PDT), autorizou a realização 

de estudos técnicos para viabilizar a criação da 

Procuradoria da Mulher na Casa. O anúncio ocorreu 

durante o evento “Inspiração Mulher”, que celebrou 

o Dia Internacional da Mulher.

O momento contou com a palestra da secretária 

dos Direitos Humanos do Ceará, Socorro França, 

que teve como tema “A trajetória da mulher nos 

últimos 60 anos após sua capacidade civil absoluta”. 

O debate, promovido pela Escola do Parlamento 

(EPFOR), serviu de reflexão e inspiração para as 

servidoras do Legislativo.

A criação da Procuradoria da Mulher na Câmara 

tem a função de garantir participação mais efetiva 

das parlamentares nas atividades da Casa, além 

de fiscalizar e acompanhar programas do Poder 

Executivo, receber denúncias de discriminação e 

violência contra a mulher e cooperar com entidades 

de defesa dos direitos das mulheres.

Socorro França apontou a importância dos mais 

diversos mecanismos oficiais para acolher as 

mulheres vítimas de violação de direitos, entre as 

quais a Casa da Mulher Brasileira e as delegacias 

especializadas. De acordo com a gestora, a criação 

da Procuradoria Especial da Mulher na Câmara 

Municipal deverá fortalecer a rede. “O presidente 

falou da criação da Procuradoria da Mulher e isso, 

sem dúvida, vai fortalecer e é importantíssimo”, 

frisou. 

CONFIRA AQUI 
COMO FOI 
O EVENTO E 
QUAIS FORAM 
AS MULHERES 
HOMENAGEADAS.

SESSÃO SOLENE
A programação especial elaborada pela Câmara Municipal para celebrar o Dia 

Internacional da Mulher foi finalizada à noite, com a realização de uma Sessão Solene. 

O evento foi proposto pelas parlamentares Kátia Rodrigues (Cidadania), Cláudia Gomes 

(PSDB), Ana Aracapé (PL), Adriana Nossa Cara (PSOL), Ana Paula (PDT), Priscila Costa 

(PL), Estrela Barros (Rede), Tia Francisca (PL) e Professora Adriana Almeida (PT). 

A solenidade prestou homenagem a diversas mulheres da capital, reconhecendo a 

atuação e o potencial de cada uma. O momento evidenciou as conquistas e os desafios 

das mulheres na luta pela igualdade de gênero, respeito, equidade salarial, maior 

participação na política e nos espaços de poder, além do combate à violência.

LEGISLATIVO REALIZA PROGRAMAÇÃO 
ESPECIAL PARA CELEBRAR O DIA 
INTERNACIONAL DA MULHER
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Planejado pela Prefeitura de 

Fortaleza, por meio da Secretaria 

Municipal da Saúde (SMS), o 

Programa UAPI (Unidade Amiga 

da Primeira Infância) fortalece 

o atendimento de puericultura, 

compreendido como perspectivas 

de cuidado preventivo e de 

educação em saúde para a 

promoção de uma infância 

saudável. As ações englobam 

diversas medidas para garantir 

o desenvolvimento neurológico, 

cognitivo, psicomotor e emocional 

voltado para a Primeira Infância.

PROGRAMA UNIDADE 
AMIGA DA PRIMEIRA 
INFÂNCIA

CÂMARA MUNICIPAL DE FORTALEZA LANÇA 
LIVRO SOBRE A UNIDADE AMIGA DA PRIMEIRA 
INFÂNCIA
A obra apresenta as ações e os resultados alcançados nas Unidades de 
Atenção Básica de Saúde de Fortaleza voltados para a Primeira Infância

No reconhecimento do trabalho realizado 

na Atenção Básica nos últimos seis anos, 

a Câmara Municipal de Fortaleza lançou o 

livro “Unidade Amiga da Primeira Infância – 

Ineditismo de Fortaleza para o Fortalecimento 

da Puericultura”, em parceria com a Secretaria 

Municipal da Saúde. A publicação retrata a 

mobilização de gestores e profissionais da saúde 

no fortalecimento dos atendimentos realizados 

nos primeiros anos de vida da criança, iniciando 

com o acompanhamento de gestantes.

O presidente da Câmara, Gardel Rolim (PDT), 

destacou a importância de reconhecer os 

resultados alcançados pela cidade na efetivação 

de políticas públicas voltadas para a Primeira 

Infância. “A nossa cidade passa a ser referência 

nacional para a Primeira Infância. Quero aqui 

dedicar uns parabéns muito especiais para 

todos que se dedicam a construir essa política”, 

evidenciou.

A coordenadora do Programa Unidade Amiga 

da Primeira Infância, Gerly Anne Nóbrega, 

evidenciou os impactos da atenção durante a 

gestação e o pós-natal, no desenvolvimento 

da Primeira Infância, trabalho retratado no 

livro “Unidade Amiga da Primeira Infância – 

Ineditismo de Fortaleza para o Fortalecimento 

da Puericultura”. “O livro conta toda a trajetória 

do UAPI e estimula os profissionais, mostrando 

que a puericultura é uma coisa simples de ser 

resolvida e de ser realizada”, destacou.

GALERIA DE FOTOS
Lançamento do livro “Unidade Amiga da Primeira Infância – Ineditismo de Fortaleza para o Fortalecimento da Puericultura”

BAIXE O 
LIVRO AQUI.
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PROPOSTA SUGERE CRIAÇÃO DO 
CENSO MUNICIPAL DE PESSOAS 
SURDAS OU COM DEFICIÊNCIA 
AUDITIVA
O vereador Jorge Pinheiro (PSDB), em proposta apresentada na Câmara 

Municipal, trata sobre a criação do Censo Municipal de Pessoas Surdas ou 

com Deficiência Auditiva. O Indicativo no 145/2023 tem como objetivos a 

identificação, o mapeamento e o cadastro do perfil de pessoas surdas ou 

com deficiência auditiva, para a elaboração de políticas públicas voltadas ao 

atendimento das necessidades especiais dessa população.

Conforme o projeto, o Censo Municipal de Pessoas Surdas ou com 

Deficiência Auditiva deverá conter as seguintes informações:

I – dados quantitativos sobre os tipos e graus de deficiências encontrados e 

sua distribuição por bairro;

II – dados quantitativos sobre faixa etária, escolaridade, renda e participação 

em programas sociais;

III – dados sobre as políticas desenvolvidas pelo Poder Executivo Municipal 

voltadas para acessibilidade e inclusão de pessoas surdas ou com deficiência 

auditiva.

As estatísticas levantadas pelo Censo Municipal de Pessoas Surdas ou com 

Deficiência Auditiva serão divulgadas na página eletrônica da Prefeitura 

Municipal de Fortaleza. O Censo Municipal de Pessoas Surdas ou com 

Deficiência Auditiva deverá contar com mecanismo de atualização mediante 

autocadastramento. A coordenação do programa criado por esta lei ficará 

a cargo da Secretaria Municipal dos Direitos Humanos e Desenvolvimento 

Social.

A presente propositura tem como objetivo a criação do Cadastro 

Municipal de Pessoas Surdas ou com Deficiência Auditiva, como 

forma de constituir uma ferramenta que norteie as ações do Poder 

Público Municipal no cuidado às pessoas surdas ou com deficiência 

auditiva. No Município de Fortaleza, a Lei no 10.668 consolidou toda 

a legislação municipal relativa a pessoas com deficiência, sem deixar 

de dispor sobre as responsabilidades do próprio poder público 

de garantir a efetivação de políticas públicas voltadas para esse 

segmento”, justificou Jorge Pinheiro.

Com o intuito de promover 

debates e desenvolver agentes 

públicos e uma sociedade capaz de 

inovar e refletir sobre os desafios 

da cidade, requalificando a cultura 

do Legislativo e da administração 

pública, a Escola do Parlamento 

(EPFOR) promoveu no mês de 

março um ciclo de palestras on-line.

O primeiro tema abordado foi 

“O Estado na Construção de 

Justiça e Cidadania: As Dimensões 

Democráticas do Poder”. Ministrada 

pelo cientista social e doutor em 

Sociologia Mário Henrique Castro 

Benevides, a palestra abordou o 

surgimento do Estado moderno, 

a partir de reflexões da filosofia 

política, da sociologia histórica e do 

Direito e com provocações sobre o 

papel das instituições democráticas 

na promoção de direitos.

A segunda palestra trouxe como 

tema “Violência Sexual contra 

a Criança e o Adolescente e 

a Naturalização da Gravidez 

Precoce”. O debate foi ministrado 

pela assistente social da ONG 

Visão Mundial, Márcia Maria 

Pinheiro Monte, especialista 

em enfrentamento a violências 

domésticas contra crianças e 

adolescentes pela USP. O momento 

colocou em pauta as consequências 

da gravidez em relação à saúde 

física e mental, e a necessidade 

de empatia pelos profissionais 

no acolhimento da criança e do 

adolescente vítima de violência 

sexual.

A Escola do Parlamento também 

promoveu a palestra “Entre a Ciência 

e a Arte – Experiências exitosas 

no mundo acadêmico”, com a 

Doutora em Sociologia e professora 

Abda Medeiros, com o objetivo 

de compartilhar os saberes e as 

práticas aprendidas e vivenciadas 

na Faculdade Uninta. O momento 

abordou a utilização do desenho, 

da linguagem audiovisual (podcast/

videocast), enquanto recursos 

de aprendizagem e ferramentas 

pedagógicas construtivas e 

reflexivas na construção do saber 

acadêmico reflexivo-crítico.

A coordenadora da Escola do 

Parlamento, Ticiana Mota, destacou 

a atuação do Legislativo no debate 

de temas importantes para a 

população e apontou como isso 

tem pautado a Escola na elaboração 

dos ciclos de palestras. “Os temas 

que temos buscado servem para 

estimular um momento de reflexão 

para a sociedade”, apontou.

ESCOLA DO 
PARLAMENTO 
PROMOVE 
CAPACITAÇÃO 
GRATUITA 
COM CICLO DE 
PALESTRAS

ACESSE E CONHEÇA 
OS CURSOS DA ESCOLA 
DO PARLAMENTO QUE 
ESTÃO COM INSCRIÇÕES 
ABERTAS.

VEREADOR
JORGE 
PINHEIRO (PSDB)
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SOLENIDADES

CÂMARA APROVA 
CRIAÇÃO DA FRENTE 
PARLAMENTAR EM DEFESA 
DA VIDA E DA FAMÍLIA

Com o objetivo de promover a defesa da vida e da família, assegurando a 

implementação de políticas públicas voltadas para a proteção da dignidade 

humana, a Câmara Municipal de Fortaleza aprovou a criação da Frente 

Parlamentar em Defesa da Vida e da Família. A matéria tem a propositura do 

vereador Jorge Pinheiro (PSDB), por meio do Requerimento no 1.207/2023.

A Câmara Municipal instalou a Frente Parlamentar em Defesa dos Direitos das Pessoas com 

Transtorno do Espectro Autista, que tem como objetivo ampliar as discussões e garantir a tramitação 

de projetos em benefício da população autista na capital. Por ser autor do requerimento, o vereador 

Márcio Martins (PROS) atuará como presidente da Frente Parlamentar. Também vão compor o 

colegiado os vereadores Bruno Mesquita (PL), Carlos Mesquita (PDT), Eudes Bringel (PSB), Pedro 

Matos (PL), Priscila Costa (PL) e Professor Enilson (Cidadania).

LEGISLATIVO INSTALA FRENTE PARLAMENTAR 
EM DEFESA DA PESSOA AUTISTA

A suplente do Partido dos Trabalhadores, Professora Adriana 

Almeida, tomou posse como vereadora da Câmara Municipal 

de Fortaleza. Ela assume a cadeira por quatro meses em virtude 

de licença retirada pelo vereador Guilherme Sampaio (PT), que 

assume neste período como deputado estadual na Assembleia 

Legislativa do Ceará. Dentre as pautas de atuação, a parlamentar 

elencou como prioridades a educação e a juventude.

PROFESSORA ADRIANA 
ALMEIDA TOMA POSSE NA 
CÂMARA MUNICIPAL

Ocupando o lugar do vereador Fábio Rubens (PSB), que tirou 

licença para assumir o cargo de secretário da Regional 8, o suplente 

Francisco Albuquerque Moura, mais conhecido como Moura 

Taxista (PSB), tomou posse como vereador na Câmara Municipal 

de Fortaleza. Moura é natural de Massapê/CE, presidente do 

Sinditaxi Ceará e da Central dos Sindicatos Brasileiros no Ceará. 

Obteve nas urnas 4.809 votos pelo Partido Socialista Brasileiro 

(PSB) nas últimas eleições.

MOURA TAXISTA TOMA POSSE 
NA CÂMARA MUNICIPAL DE 
FORTALEZA

AUDIÊNCIA DEBATE 
A APLICAÇÃO 
DO MÉTODO 
DE OVULAÇÃO 
BILLINGS

A Câmara Municipal de Fortaleza colocou em pauta a 

aplicação do método de ovulação Billings. A técnica 

consiste na observação do ciclo menstrual, a fim de 

identificar o período fértil da mulher para prevenir 

a gravidez, sem o uso de remédios ou outros meios 

contraceptivos. O debate foi de autoria do vereador 

Jorge Pinheiro (PSDB).

Sessão
Solene em
comemoração 
aos 75 anos 
do Sistema 
Fecomércio

Câmara 
Municipal 
realiza 
homenagem 
aos oficiais 
de justiça em 
conjunto com 
a Assembleia 
Legislativa

Entrega do 
Título de 
Cidadão de 
Fortaleza a 
José Ribamar 
Barros de 
Oliveira

Outorga da 
Medalha 
Boticário 
Ferreira à 
senadora 
Augusta Brito

Câmara 
outorga a 
Medalha 
Edson 
Queiroz ao 
empresário 
Aluísio da 
Silva Ramalho

Entrega da 
Medalha Dr. 
Periguary 
Medeiros à 
Associação 
Brasileira 
de Doenças 
Genéticas

Sessão
Solene para 
celebrar
o Dia do 
Artesão

Legislativo 
realiza 
homenagem 
ao Maracatu 
Nação 
Palmares

Sessão 
Solene em 
homenagem 
à Associação 
Pestalozzi de 
Fortaleza

Câmara
presta 
homenagem 
ao grupo 
“Nóis do 
Teatro”

Título de 
Cidadão de 
Fortaleza 
é entregue 
ao senhor 
Leonardo 
de Almeida 
Monteiro

Câmara 
entrega 
Medalhas 
do Mérito 
Jurídico aos 
advogados 
Cássio Felipe 
e Lucas Asfor

Sessão Solene 
homenageia 
o Instituto 
Sementes da 
Sustentabili-
dade

Câmara 
Municipal 
comemora o 
aniversário do 
bairro Bom 
Jardim

Sessão 
Solene em 
homenagem 
aos 50 
anos da 
Universidade 
de Fortaleza
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